
Terminou sexta-feira (5) o prazo legal para os partidos políticos 
e as federações partidárias realizarem convenções e escolhe-
rem seus candidatos e candidatas para disputa dos cargos 
nas eleições deste ano, bem como decidir sobre a formação 
de coligações. Por enquanto, o quadro fecha com 9 candida-

tos a governador, mais de 1,5 mil a deputado (federal e esta-
dual) e uma forte disputada para a única cadeira disponível do 
Paraná no Senado Federal. O Oeste terá pelo menos 50 nomes 
na disputa legislativa, sendo que Cascavel terá 10 candidatos 
a deputado federal, 18 a estadual e um a senador. 
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Na verdade, não está na ponta do anzol, mas em tanques escavados! E quando o assunto é produção de peixes, o Paraná dá aula 
e o Oeste “especialização”. Os produtores de peixes da região são responsáveis por 70% de toda a produção do Paraná que dita 
o ritmo da atividade no Brasil com um quarto de todo volume produzido. E a projeção é que a atividade dobre sua produção em 5 
anos, saltando de 188 mil para 376 mil toneladas até 2027. E para Edmar Gervásio, especialista do Deral, a movimentação atual 
de cerca de R$ 1 bilhão, deve atingir R$ 2 bilhões, em 4 anos. E, para isso, muito desafios ainda precisam ser vencidos.
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falecimentos
Adriana Ines Santin (53)
Jose de Alcantara (84)
Vera Lucia Batista Muller (66)
Leocadio Benjamin da Costa (98)

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 

Curitiba – Terminou sexta-feira 
(5) o prazo legal para os partidos 
políticos e as federações parti-
dárias realizarem convenções 
e escolherem seus candidatos 
e candidatas para disputa dos 
cargos nas eleições deste ano, 
bem como decidir sobre a forma-
ção de coligações. No Paraná, 23 
partidos e três federações reali-
zaram as convenções partidárias 
e definiram quem vai concorrer 
a governador (a) e vice-governa-
dor (a), senador (a) e respectivos 
suplentes, deputada e deputado 
federal e estadual.

Após finalizada as conven-
ções e definidos os candidatos, 
os partidos ainda tem até o dia 
15 de agosto para solicitarem 
ao o registro das candidatu-
ras ao TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral). Uma das principais 
disputas políticas no Paraná 
nas eleições de 2022 será pela 
única cadeira em disputa no 
para o Senado Federal -  e a 
disputa promete ser boa.

Dos candidatos, o único 
que deixou para a última hora 
a homologação da candida-
tura foi o veterano Alvaro Dias 
(Podemos), que tenta a reeleição 
ao cargo. Quem está iniciando na 
carreira política e promete levar 
muita preocupação aos políticos 
com a carreia já consolidada é o 
ex-juiz federal e ex-ministro da 
Justiça e Segurança Pública, 
Sérgio Moro (União Brasil), que 
aparece bem posicionado nas 
pesquisas eleitorais.

Outro ponto que pode pesar 
no momento da votação é o 
apoio que os candidatos rece-
beram. O único dos postulantes 
com apoio oficial do presidente 
Jair Bolsonaro (PL) e também 

Vice PDT
O PDT escolheu a vice-
prefeita de Salvador (BA) 
Ana Paula Matos como 
candidata a vice-presidente 
da República na chapa do 
ex-senador Ciro Gomes. 
A decisão foi tomada em 
reunião da executiva nacional 
do partido, realizada em 
Brasília. Ana tem 44 anos, 
é mestre em Administração, 
graduada em Direito e 
especialista em Finanças.

Na Justiça
O ex-prefeito de Guarapuava, 
Cesar Silvestri Filho (PSDB), 
tentará derrubar na Justiça 
a decisão da Federação 
PSDB/Cidadania que o tirou 
da disputada ao Senado 
Federal, pelo Paraná, para 
dar a vaga ao senador Alvaro 
Dias (Podemos), que busca a 
reeleição.

Decisão
Segundo informações, a 
decisão veio da federação 
nacional. Silvestri Filho 
conversou com o presidente 
nacional do PSDB, o 
deputado federal Bruno 
Araújo, que justificou a 
decisão em favor de Alvaro 
Dias para acomodar arranjos 
em outros Estados, como 
São Paulo.

Ajuda ao Agro
Foi promulgada a Lei 
14.433, de 2022, que abre 
crédito extraordinário para 
agricultores familiares cujas 
safras foram prejudicadas 
pela seca em quatro estados: 
Mato Grosso do Sul, Paraná, 
Rio Grande do Sul e Santa 
Catarina. Os recursos vão 
financiar as parcelas de 
financiamentos contratados 
pelos produtores no âmbito 
do Pronaf, com vencimento 
entre 1º de janeiro e 30 

Candidatura União Brasil
No último dia definido pelo TSE para a realização de conven-
ções partidárias e o registro de candidaturas, o União Brasil 

confirmou a senadora Soraya Thronicke (MS) como candi-
data do partido à presidência da República. O economista e 
ex-deputado federal Marcos Cintra foi escolhido como vice na 

chapa puro sangue da sigla.

Auditoria Financeira
No segundo semestre deste ano, o Tribunal de Contas do 
Paraná realizará auditoria governamental financeira em 

municípios paranaenses. As auditorias, integrantes do Plano 
Anual de Fiscalização (PAF) de 2022, serão executadas de 

forma presencial. Os municípios serão selecionados conforme 
critérios técnicos.

de junho. O governo pode 
conceder descontos de até 
58,5%.

Compensação ICMS
O presidente Jair Bolsonaro 
promulgou as regras para 
compensar estados e o 
Distrito Federal por perdas 
de arrecadação do ICMS 
sobre combustíveis, após 
a derrubada de vetos pelo 
Congresso Nacional em julho 
último. Foram incorporados 
à Lei Complementar 
194/22 itens que tratam 
da compensação a entes 
federativos por meio de 
descontos em parcelas de 
dívidas refinanciadas junto à 
União.

Requião no TCE
O ministro Mauro Campbell, 
do STJ, entendeu que a 
revogação da nomeação de 
Maurício Requião ao cargo 
de conselheiro do Tribunal 
de Contas do Paraná é ato 
inválida, pois ocorreu sem o 
devido processo legal judicial. 
Com esse entendimento, 
propôs à 2ª Turma do 
STJ devolver o cargo ao 
ex-conselheiro. O julgamento 
foi interrompido por pedido 
de vista da ministra Assusete 
Magalhães.

O caso
Maurício Requião era 
secretário estadual de 
Educação do Paraná na 
gestão de seu irmão, 
Roberto Requião, quando 
foi indicado pela Alep 
para o TCE. Maurício foi 
nomeado pelo irmão em 
2008 e permaneceu no 
cargo até 2009, quando 
foi afastado por ordem do 
STF, que considerou ilegal 
o decreto de nomeação por 
ofensa a norma que proíbe o 
nepotismo nos três Poderes. 

Corrida pelo Senado 
será acirrada; 1,5 mil 
candidatos a deputado

do governador Ratinho Junior 
(PSD), é Paulo Martins (PL), con-
tudo, a candidata Aline Sleutjes 
(Pros), bolsonarista de carteiri-
nha também tende a dividir os 
votos da base do presidente no 
estado. Já o candidato do PP, 
Guto Silva, ex-chefe da Casa 
Civil do Paraná e amigo pessoal 
de Ratinho Junior, também pode 
levar uma parcela dos votos da 
base do governador. 

O MDB velho de guerra tam-
bém lançou candidatura própria 
ao Senado e tem nome forte na 
disputa, o ex-governador do 
Paraná, Orlando Pessuti (MDB). 
Na tarde de ontem (5), o PMN 
também homologou candida-
tura própria ao Senado. Já entre 
os partidos de esquerda, qua-
tro candidatos estão na briga. 
Roberto França da Silva Junior 
(PCO), Rosane Ferreira (PT), 
Desirre Salgado (PDT) e o casca-
velense Laerson Matias (PSOL).

Ainda no primeiro dia das 
convenções, a Federação com-
posta pelo PSDB e Cidadania 
homologou a candidatura do 
ex-prefeito de Guarapuava, 
Cesar Silvestri (PSDB) ao Senado, 
contudo, na tarde de ontem (5), 
a legenda se reuniu e acatou 

uma resolução da Executiva 
Nacional e anulou a indicação de 
Silvestri ao Senado, decidindo 
apoiar Alvaro Dias na disputa. O 
ex-prefeito de Guarapuava disse 
que tentará derrubar na Justiça 
a decisão da Executiva Nacional.

PALÁCIO IGUAÇU
A corrida eleitoral pela chave 

do Palácio Iguaçu tem velhos 
conhecidos dos Paranaenses. 
São nove postulantes ao cargo 
de governador do Paraná. O 
atual governador, Ratinho Junior 
(PSD) vai em busca da reelei-
ção, enquanto o ex-governador 
e ex-senador Roberto Requião, 
agora no PT, tenta emplacar 
novamente na política, depois 
de não conseguir a reeleição 
para o Senado em 2018.

Ainda, corre por fora na dis-
puta entre os dois, Ricardo 
Gomyde (PDT). Outros partidos 
que também lançaram candi-
datos ao governo do Estado 
foram: PMN, com Solange 
Ferreira Bueno, PCO, com 
Adriano Teixeira, Democracia 
Crista, com Joni Correia, PCB, 
com Viviane Motta, PSTU com 
Ivan Bernardo e PSOL, com a 
candidata Angela Machado. 

Câmara Federal e Alep
Enquanto a maioria dos partidos não lançou candidaturas próprias para 
o Senado e a Governador, todas as siglas registraram candidatos na 
disputa de deputado federal e estadual. 
Entre todas as candidaturas aprovadas nas convenções, são mais de 1,5 
mil nomes homologados. Somente no Oeste do Paraná são mais de 50 
nomes que estarão na disputa. 

l Na disputa por uma das cadeiras na Câmara dos Deputados, os 
nomes de dez cascavelenses foram homologados: Alfredo Kaefer (Pros), 
Nelsinho Padovani (União), Jairo Eduardo (Novo), Henrique Mecabô 
(Novo), Coronel Lee (DC), Hermes Parcianelo (MDB), Marlise da Cruz 
(PSD), Evandro Roman (PP), Adani Triches (Solidariedade) e Renato 
Silva (Republicanos).

l  Já na disputa para a Alep, são pelo menos 18 cascavelenses 
concorrendo: Adelino Ribeiro (PSD), Gugu Bueno (PSD), Suco (PSD), 
Marcio Pacheco (Republicanos) Fão (Republicanos), Pablo Jamilk (PDT), 
Alan Medeiros (Cidadania), Cidão da Telepar (PSB), Paulo Janke (PP), 
Gustavo Ferlin (PP), Saulo da Uopeccan (DC), Oziel Luiz (MDB), Joceh 
da Auto Escola (MDB), Marcos Oltoni (MDB), Rômulo Quintino (PL), 
Celso Dal Molin (PL), Paulo Porto (PT) e Professor Lemos (PT).
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 Em nota, a Semed (Secre-
taria Municipal de Educação) 
informou que transfere os 
recursos do Fundeb às enti-
dades conveniadas que pos-
suem alunos considerados 
nesta distribuição de recurso, 
valor que é repassado con-
forme a quantidade alunos. 
No caso da Apae, há o financia-
mento pelo estado, de 50%, e 
os outros 50% são financiados 
pelo Município.

Segundo a Semed, em 2021 
o repasse do município foi de 
R$ 1.137.966,30, dos quais a 
Apae fez a devolução de R$ 
172 mil. Para 2022, o Município 
repassará, até o fim do ano, 
R$ 1.166.325,00, dos quais a 
Apae já devolveu R$ 31.883,38. 
Estes recursos, segue a nota, 
devem ser utilizados exclusi-
vamente para a manutenção 
e desenvolvimento do ensino, 
podendo custear despesas 
com folha de pagamento e 

APAE CASCAVEL

Uma luta histórica e diária!
 Cascavel – Não é de hoje que a 
diretoria da Apae (Associação 
dos Pais e Amigos dos Excep-
cionais) de Cascavel precisa 
de muita criatividade e esforço 
para driblar as dificuldades 
e fechar as contas mensais 
para manter as portas abertas 
e o reconhecido bom atendi-
mento aos alunos, especial-
mente depois que o número 
de alunos aumentou de 460 
para 515. Com mais despesas 
e falta de profissionais, a direto-
ria da instituição pede socorro 
às autoridades. 

O presidente da Apae, Nil-
son Silva, conversou com 
a reportagem do Jornal O 
Paraná e relatou detalhada-
mente os problemas que a 
associação vem enfrentando, 
tanto para conseguir pagar as 
contas mensais, fazer o trans-
porte de alunos, quanto para 
manter os serviços oferecidos 
pela a entidade para os alunos 
e comunidade. Dos 215 funcio-
nários da instituição, 140 são 
pagos pela a Apae. 

Segundo Nilson, atual-
mente, a associação tem uma 
folha de pagamento de cerca 
de R$ 600 mil ao mês e apenas 
50% deste valor é garantido 
pelas esferas públicas, o res-
tante precisa arrecadado atra-
vés das ações realizadas pela 
entidade, com apoio da socie-
dade. “A Apae é uma associação 
independente, mas que precisa 
de ajuda, porque temos volun-
tários que há anos trabalham 
aqui, mas que estão bastante 
cansados”, desabafou. 

O presidente disse que na 
área da saúde, é preciso rea-
lizar cerca de 4,6 mil aten-
dimentos por mês, mas que 
nos últimos meses chegaram 
a atingir apenas 3 mil atendi-
mentos por causa da falta de 
profissionais, para conseguir 
receber um aporte financeiro 
do SUS. Silva explicou que a 
Apae tem um convênio com a 
Secretaria Municipal de Saúde 
pelo qual 12 funcionários deve-
riam estar atendendo, porém, 
atualmente apenas 7 estão 
efetivamente trabalhando o 
que, naturalmente, prejudica 
o atendimento.  

Por causa desse déficit, 
estão sendo priorizando os 
atendimentos aos alunos 
matriculados com fonoaudió-
logo, psicólogo, equoterapia e 
vários tipos de terapias. “Temos 
ainda uma dificuldade de man-
ter os bons profissionais porque 

não conseguimos aumentos de 
salários e, por isso, acabamos 
mexendo nos turnos de traba-
lho”, explicou.

Ainda sobre os profissionais 
o presidente disse que seriam 
necessários pelo menos mais 
10 professores para conseguir 
manter os atendimentos, já 
que alguns alunos precisam de 
atenção individualizada. 

TRANSPORTE
O transporte dos alunos 

é outro desafio para a insti-
tuição, já que os ônibus que 
fazem o serviço estão lotados 
e existem crianças que pre-
cisam de mais privacidade. 
“Temos alunos com muitas 

Saúde busca contratação de profissionais
Miroslau Bailak, secretário de Saúde confirmou o problema da falta 

de profissionais que foi gerado porque servidores pediram exoneração 
do serviço público, problema que enfrenta em todos setores da secretaria 
que está em processo de contratação de novos profissionais. “Temos um 
convênio. Mas, a Apae terá que aguardar até que eu consiga contratar 
e reorganizar os profissionais dentro dos serviços de saúde, para em 
seguida, conseguir encaminhar para a associação”, disse Bailak. 

De acordo com o secretário, assim que os novos profissionais forem 
assumindo os cargos, a saúde municipal vai ampliar o horário de atendi-
mento em mais unidades das 18h às 22h. Atualmente, três atendem até 
as 22h e o objetivo é que pelo menos 13 estendo o assim que os novos 
servidores forem assumindo as suas funções. 

ASSESSORIA

Educação fez repasse de R$ 1,1 mi
encargos sociais em até 80% e o 
restante dos recursos em mate-
riais de consumo. Além destes 
recursos, o município também 
complementa a merenda da 
instituição. A Semed explicou 
que o Município recebe repasse 
do governo federal o equiva-
lente a R$ 0,56 por aluno, em 
10 parcelas ao ano e, segundo 
quantidade de alunos atendi-
dos pela Apae, os valores che-
gariam próximo dos R$ 3 mil no 

ano. Entretanto, informou a 
Semed, “somente neste ano, 
até o dia 31 de julho, já foram 
repassados mais R$ 20 mil 
para a merenda”

Quanto ao transporte, 
o Município investe anual-
mente R$ 1.237.599,98 para 
atender a demanda da Apae 
com cinco linhas e uma sexta 
linha está com aditivo trami-
tando no Setor de Compras 
da Prefeitura de Cascavel. 

dificuldades e deficiências e 
estamos tendo problemas com 
isso. Por exemplo, com alu-
nos autistas que não gostam 
de serem tocados e são mais 
reservados”, falou.

Nos próximos dias a Apae 
vai receber dois ônibus novos, 
o que vai amenizar o pro-
blema, mas ainda não significa 
uma solução definitiva para a 
questão pela quantidade de 
alunos que precisam ser trans-
portados diariamente.

ALIMENTAÇÃO 
Nilson Silva relatou que 

cerca de 90% dos alunos 
que frequentam a Apae são 
de famílias de menor poder 

aquisitivo e que todos os 
meses ainda precisam de 
ajuda com as cestas básicas. 
A exemplo do que acontece 
na rede municipal, em muitos 
casos, a principal refeição de 
muitos alunos é feita dentro 
da Apae. Essa realidade gera 
também outro grande desafio 
parda a instituição que, além 
dos gastos fixos mensais, pre-
cisa arrecadar mais recursos 
para comprar alimentos para 
complementar o cardápio.  

Silva ressaltou que a Secre-
taria Municipal de Educação 
repassa alimentos, mas por 
causa do aumento de alu-
nos, há necessidade de uma 
complementação. 

O presidente relatou ainda 
que após 7 anos sem receber a 
verba por aluno do Fundeb, os 
valores voltaram a ser repassa-
dos no ano passado. 

MAIS ALUNOS
Sobre o aumento de alunos, 

o presidente da Apae disse que 
também cresceu a quantidade 
de crianças autistas, já que a 
associação atende os que tem 
grau médio a severo. “Como o 
Cetea (Clínica Escola dos Autis-
tas) não está atendendo na sua 
plenitude, a Apae está tendo 
uma procura maior, passando 
de 38 para 86 alunos [autistas]. 
E eles precisam ter um atendi-
mento mais individualizado, 
não como a lei prevê de um pro-
fessor para até 8 alunos”, disse. 

OBRA PARADA 
Além dos problemas diários, 

a Apae não está conseguindo 
terminar a obra de ampliação 
da sua estrutura que foi ini-
ciada em 2019. Segundo Nil-
son Silva, sem dinheiro nem 
para o básico, é difícil terminar 
a ampliação em que são neces-
sários ainda cerca de mais R$ 5 
milhões. São 2.322 metros qua-
drados de obra para melhorar 
o serviço de saúde dentro das 
normas de acessibilidade. 

O centro de saúde da Apae 
prestará assistência nas áreas 
de fisioterapia, hidroterapia, 
pediasuit, integração sensorial, 
terapia ocupacional, odontó-
logo, psicólogo e fonoaudiólogo. 
“Infelizmente estamos vivendo 
uma situação bastante compli-
cada, porque a pandemia trouxe 
queda de arrecadação de doa-
ções e de verba e, agora, com 
o aumento de atendimentos 
estamos tendo dificuldades. 
Estamos entrando em agosto 
e ainda não temos projeção de 
dinheiro para o décimo terceiro 
salário dos funcionários”, desa-
bafou o presidente, que há 12 
anos é voluntário da instituição. 
“Sempre lutei pelos alunos que 
já convivem com muitas limita-
ções”, completou. 
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Nilson Silva, presidente da 
Apae Cascavel
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 A C.Vale e a Copacol exer-
cem papel fundamental no 
desenvolvimento da atividade, 
na medida em que ajudaram a 
estruturar e estimular a cadeia 
e, por meio da instalação de 
frigoríficos que abatem e pro-
cessam os peixes. O começo de 
tudo no sistema de integração 
se deu a partir da Copacol, 
com a implantação de uma 
estrutura de ponta em Nova 
Aurora. A sequência, veio a 
C.Vale, localizada em Palotina, 
com o sistema de integração 
para produção de tilápias há 
quatro anos e, hoje, é respon-
sável pelo processamento de 
145 mil unidades por dia com 
peso médio de 956 gramas, for-
necidas por 227 cooperados 
de 16 municípios do Oeste e 
Noroeste do Paraná.

A C.Vale iniciou o abate de 
peixes em 20 de outubro de 
2017. A cooperativa fornece 
os alevinos, ração, assistên-
cia técnica, faz a despesca, 
ou seja, a retirada dos peixes, 
a industrialização e a comer-
cialização. O produtor entra 
com os tanques e o manejo. 

O pagamento ao produtor é 
feito pelo desempenho do 
lote de tilápias. Em outras 
palavras, por conversão ali-
mentar (capacidade de o ali-
mento se converter em car-
nes), ganho de peso diário e 
rendimento de filé.

O abatedouro de peixes 
da C.Vale fica no Complexo 
Agroindustrial da cooperativa, 
em Palotina (PR). Emprega 
1.111 pessoas atualmente. “A 
demanda por carne de tilápia 
deve aumentar. O crescimento 
tem relação com a profissiona-
lização da atividade, o desejo 
do consumidor por alimentos 
mais saudáveis e a capacidade 
de a indústria disponibilizar o 
produto cada vez mais fresco 
e em tempo recorde no ponto 
de venda”, comenta o gerente 
do Abatedouro de Peixes, Jair 
de Sordi. Em 2021 a C.Vale 
processou 27.163.891 quilos 
de peixe. “Esse ano estamos 
exportando em torno de 12% 
da produção. Enviamos para 
os Estados Unidos, República 
Dominicana, Canadá, Japão, 
Taiwan e China”.

Cascavel - A Região Oeste e 
o Paraná dão aula quando o 
assunto é piscicultura. Os produ-
tores de peixes em tanques esca-
vados da região são responsá-
veis por 70% de toda a produção 
do Estado. Por sua vez, o Paraná 
dita o ritmo da atividade no Bra-
sil com um quarto do volume 
produzido. São dados impor-
tantes e que espelham o papel 
fundamental da atividade no 
setor econômico e na geração 
de emprego e renda no campo. 
Entretanto, muitos gargalos pre-
cisam ser vencidos.

Apesar dos desafios pela 
frente, a Secretaria Esta-
dual da Agricultura e Abas-
tecimento, por intermédio 
do Deral (Departamento de 
Economia Rural) estima que 
em cinco anos, a piscicultura 
paranaense dobre sua produ-
ção, crescendo a uma média 
de 20% ao ano. Se os prog-
nósticos se concretizarem, o 
volume de peixes cultivados 
no Paraná saltará de 188 mil 
toneladas para 376 mil tone-
ladas até 2027.

“É uma cadeia ainda 
pequena em comparação com 

a soja, mas com um enorme 
potencial de crescimento. O 
peixe é uma proteína nobre, 
que tem tido uma procura cada 
vez maior. Hoje, a piscicultura 
paranaense gera cerca de R$ 1 
bilhão por ano. A nossa proje-
ção é de que a atividade passe a 
movimentar R$ 2 bilhões dentro 
de quatro anos”, aponta Edmar 
Gervásio, especialista do Deral 
que acompanha a cadeia.

APOSTA CERTEIRA
Alguns fatores explicam 

a hegemonia paranaense 
quando se fala em peixes de 
cultivo. Para o presidente da CT 
(Comissão Técnica) de Aquicul-
tura do Sistema FAEP/SENAR-
-PR, Edmilson Zabott, o Paraná 
saiu na frente por ter sido o pri-
meiro a apostar na produção 
de tilápia em escala signifi-
cativa. Além disso, a piscicul-
tura se adaptou bem às condi-
ções de produção do Estado, 
principalmente nas regiões 
Oeste, Noroeste e Norte. O 
clima propício, com perío-
dos curtos de frio, favorece o 
cultivo de peixes em peque-
nas e médias propriedades, 

coexistindo com outras ativi-
dades agropecuárias.

A tilápia foi introduzida no 
Paraná no início da década 
de 1990. Desde então, a tec-
nologia tem se constituído 
como forte aliada. Mesmo 
com limitações, os produto-
res investem na melhoria dos 
processos de manejo, fluxo de 
alimentação e recirculação de 
água e de aeração. 

O técnico do Detec (Depar-
tamento Técnico) do Sistema 
FAEP/SENAR-PR que acompa-
nha a cadeia, Alexandre Lobo 
Blanco ressalta o cuidado que 
o produtor precisa ter com a 
questão sanitária e a ênfase 
em genética. Ele sugere, por 
exemplo, que o piscicultor pes-
quise o histórico do fornecedor 
de alevinos, preferencialmente, 
fazendo visitas às instalações. “É 
imprescindível que se tenha cui-
dados sanitários. Uma doença 
pode fazer com que o piscicul-
tor tenha que esvaziar o tanque, 
fazer o tratamento do fundo 
de viveiro e enchê-lo de novo. 
Nisso, ele perde o lote, sem falar 
no custo de manejo e no tempo 
de criação”, aponta. 

R$ 1 milhão para financiamento
O presidente da Comissão Técnica de Aquicultura da FAEP (Federa-

ção dos Agricultores do Estado do Paraná), Edmilson Zabott, demonstra 
preocupação com a cadeia de produção dessa proteína. “O Estado hoje 
detém o status de maior produtor de tilápias do Brasil. Em contrapar-
tida, os incentivos ainda são modestos”. Ele aponta no momento a 
dificuldade em obter os licenciamentos e as outorgas.

Além disso, o custo elevado da energia elétrica e o fim da Tarifa 
Rural Noturna obrigam os produtores de peixes a voltar às atenções para 
o uso de energias renováveis, como as fotovoltaicas, por intermédio 
do programa estadual RenovaPR. “Precisamos da ampliação de mais 
recursos e a dilatação do prazo deste programa”, sugere Zabott. O 
apelo é para a liberação total de R$ 1 milhão em recursos para fins de 
financiamento e a expansão do programa para mais dois anos.

Piscicultura movimenta R$ 1 bilhão  
no Paraná e pode dobrar em 4 anos

 O elevado custo de produ-
ção e a falta de uma política 
de compra e venda de peixes 
são apontados pelo piscicul-
tor André Heitor Costi Neto, 
do interior de Cascavel, como 
os principais desafios da ativi-
dade no momento. A adesão 
a um sistema de integração 
também seria uma oportuni-
dade interessante e atrairia um 
número maior de produtores, 
segundo ele.

Há cerca de duas semanas, 
piscicultores participaram 
de uma reunião na Câmara 
de Vereadores, para debater 
alternativas para o segmento. 
“A produção de peixes é uma 
atividade complementar de 
renda dos pequenos produ-
tores. Hoje, não é possível 
depender 100% da piscicultura 
para a subsistência”, comenta 
André, que é vice-presidente 
da Aquioeste (Associação dos 
Aquicultores e Piscicultores do 

Oeste do Paraná). A associa-
ção existe há três anos e seus 
associados respondem por 60 
hectares de lâmina d´água. 
“Nos próximos anos, queremos 
chegar a 600 hectares”, estima 
Costi Neto. “Isso nos fará a ter 
voz e vez na compra e venda”. 
Os cursos oferecidos pela 
associação já qualificaram ao 
menos 150 produtores. “Só 
que muitos destes deixaram a 
atividade por não suportar os 
efeitos provocados pela crise e 
dificuldades para produzir pelo 
custo de produção elevado e a 
ausência de suporte técnico”.

Costi Neto está na atividade 
há seis anos. As dificuldades 
na produção de tilápia o fize-
ram a migrar para o dourado, 
um peixe diferenciado e que 
necessita de iscas vivas como 
lambari, acará e tilápia para se 
alimentar. A ração passou de 
principal, para alimento suple-
mentar. No tempo da tilápia, 

ele cultivava 25 mil peixes e 
um investimento diário de R$ 
400 a R$ 500 atribuídos aos 
250 quilos de ração. “Antes da 
pandemia, o saco de 25 quilos 
de ração custava entre R$ 36 
e R$ 46. Hoje, não se compra 
por menos de R$ 150”. Agora, o 
produtor tem apenas algumas 
tilápias matrizes para fazer a 
desova dentro dos tanques 
para suprir a carência alimen-
tar dos dourados. 

Garantia de compra e venda e
custo de produção são desafios
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O piscicultor André Heitor Costi 
Neto exibe espécie de dourado

Quando a integração faz a diferença

C.VALE

Açude de integrado: peixe é exportado para seis países
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Em inglês, cashback significa literalmente 
“dinheiro de volta”. Se para muitas empre-
sas é uma boa estratégia de vendas, para o 
Sesi Paraná, que tem como missão apoiar 
as indústrias paranaenses em sua compe-
titividade e produtividade, é também uma 
ferramenta para incentivar que estejam em 
dia com as questões legais.

“Nosso objetivo é que com esse bene-
fício, indústrias de todos os portes este-
jam em dia com as questões legais, para 
que tenham ativos para destinar a temas 
que possam colaborar com seu desenvol-
vimento”, afirma Robson Gravena, gerente 
executivo de Segurança e Saúde do Sistema 
Fiep. “E isso, com serviços que levam a chan-
cela do Sesi Paraná, que tem mais de 75 anos 
de experiência e qualidade.”

MAS COMO FUNCIONA?
Durante a vigência do contrato do PGR ou 

PGR e PCMSO com o Sesi Paraná, a indústria 

reverte o valor da compra em créditos, que 
podem ser utilizamos com os seguintes 
programas: Análises Ergonômicas do Tra-
balho (AET); Laudo Técnico das Condições 
do Ambiente de Trabalho (LTCAT); Laudos 
de Insalubridade e Periculosidade; Avalia-
ções Quantitativas de Agentes Ambientais; 
e laudo para adequação à NR-12 (respeito 
à segurança do trabalho de máquinas e 
equipamentos).

As indústrias associadas aos sindicatos 
filiados à Fiep têm 115% do valor investido 
revertido em cashback, enquanto as demais 
indústrias, 100%. “Dependendo do serviço 
escolhido para a utilização do cashback, é 
possível conseguir isenção total do serviço”, 
aponta Gravena. “É uma oportunidade de 
fazer mais pela indústria, por meio do que 
é obrigatório.”

Para saber mais, entre em contato pelo 
0800 648 0088 ou acesse sesipr.com.br/
segurancaesaude. 

O novo Retorno Garantido Sesi – Cashback de 
Programas Legais é ativado com a contratação do PGR

PROGRAMAS 
LEGAIS PODEM SAIR DE GRAÇA 

COM O SESI PARANÁ
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Durante a vigência do contrato do PGR ou PGR + PCMSO, indústrias têm até 115% de cashback 

Catanduvas:  Teatro “Reciclável Público” 
ensina reciclar e preservar com diversão
Catanduvas - Com o objetivo 
de conscientizar os alunos 
sobre a importância do cor-
reto descarte do lixo, da reci-
clagem e da preservação do 
meio ambiente, foi realizado 
na última quinta-feira (4), no 
Centro cultural de Catandu-
vas, apresentação da peça de 
treatro “Reciclável Público”, 
encenada pelas palhaças “Pidi 
Mando” e “Nublada”. O espetá-
culo conta a vida de duas per-
sonagens que trabalham cata-
doras de recicláveis (papelão).

As personagens, sempre 
interagindo com as crianças 

da educação infantil e ensino 
fundamental (anos iniciais), 
explicaram de forma lúdica e 
engraçada, como separar os 
resíduos entre recicláveis e 
comuns, a destinação correta 
do lixo e os benefícios da reci-
clagem para o meio ambiente. 

Destinado ao público infan-
til, o espetáculo foi realizado 
através do Projeto Correnteza 
Cultural, por meio da Rede 
Regional de Cultura e Patrimô-
nio do Oeste do Paraná, Con-
selho de Desenvolvimento dos 
Municípios Lindeiros ao Lago 
de Itaipu e Itaipu Binacional.
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Além do 156, Ouvidoria de 
Cascavel terá  contato com 
cidadãos pelo WhatsApp
Cascavel - A Prefeitura de 
Cascavel tem um canal direto 
e aberto com a população. 
Se o cidadão precisa de aten-
dimento a uma demanda, a 
Ouvidoria 156 é o meio efi-
ciente para solicitar pelo ser-
viço público. E agora, além 
do telefone 156, que atende 
de segunda a sexta-feira, das 
7h às 19h, o cidadão também 
poderá entrar em contato por 
meio do whatsapp no número 
3321-2055. O canal funcionará 
todos os dias, 24 por dia. As 
demandas poderão ser envia-
das fora do horário comercial 
e em fins de semana, mas 
serão consolidadas durante 
o período de trabalho da 
equipe (horário comercial) da 
Ouvidoria.

O trabalho da equipe do 
156 é intenso, com uma média 
de 250 ligações por dia, sendo 
que muitas questões são ape-
nas dúvidas da população, 
algo que é rapidamente solu-
cionado pelos servidores do 
time da Ouvidoria. O canal vale 
para todas as demandas públi-
cas: de atendimentos de saúde 
à iluminação pública.

A Ouvidoria também conta 
com mais ferramentas para 
estreitar a comunicação com 
os cascavelenses. O cidadão 
pode utilizar os serviços pelo 
aplicativo Particity, que pode 
ser baixado no smartphone ou 
tablets ou ainda pode acessar 
no computador de mesa atra-
vés do Portal do Município de 
Cascavel (cascavel.atende.net).
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 @ampararcasais

Existe uma alma gêmea?

JOSÉ LUIZ AMES E ROSANA MARCELINO - Terapeutas Sistêmicos e conduzem a Amparar

Certamente você já ouviu falar que cada um de 
nós tem uma alma gêmea à nossa espera. Sem esta 
alma gêmea seríamos só pela metade. Completos – 
e felizes – só quando tivéssemos encontrado nossa 
alma gêmea. O que você acha dessa ideia? Eu, da 
minha parte, tenho dúvidas...

A origem desta ideia está no diálogo Banquete 
do filósofo grego Platão. Neste diálogo, os con-
vidados são desafiados a definir o que é amor. 
Um dos convidados – Aristófanes - explica o amor 
apelando a uma narrativa mitológica. Segundo 
essa narrativa, no começo os seres eram autossu-
ficientes como homem e como mulher. A soberba 
fez com que se revoltassem contra os demais deu-
ses. Zeus, chefe dos deuses, decidiu puni-los cor-
tando-os ao meio. Desde então cada um busca a 
sua “outra metade” perdida. Assim, o amor pleno 
nada mais seria do que encontrar nossa outra 

metade, ou seja, nossa “alma gêmea”.
O equívoco de fundar nessa narrativa mitoló-

gica a busca do nosso parceiro ou da nossa par-
ceira ideal está no fato de cada um de nós já nas-
cer completo, único e inconfundível. Por isso, não 
existe uma outra metade nossa perdida no cos-
mos. Isso, porém, não diminui o desafio de pensar 
como nos convertemos em casal. 

Viver a vida como casal não está na nossa natu-
reza. É resultado de uma escolha. Como escolha, 
implica em termos clareza dos motivos pelos quais 
nos decidimos por alguém. O único motivo que ofe-
rece uma chance razoável para o êxito em uma rela-
ção de casal é o amor. Quando o casal se escolhe um 
ao outro por outros motivos, as chances de fracasso 
da relação são muito grandes. Entre tais motivos 
costumam estar: boa situação financeira, aspecto 
físico, estimação intelectual, religião ou porque 

gostaria de ter esta pessoa como o futuro pai ou mãe 
dos filhos; da parte do homem, muitas vezes conta 
ainda o fato de ter alguém para cozinhar, cuidar da 
roupa, administrar a casa, etc..

O que faz com que nos tornemos um casal? Nos 
convertemos em casal quando o homem se torna 
marido e a mulher se torna esposa. Nesta unidade 
formamos uma realidade nova, de certo modo um 
“corpo” unificado que, no entanto, preserva a indi-
vidualidade de cada um. O mito da alma gêmea tem 
por limitação a ideia de que existe uma pessoa per-
feita à nossa espera e só com ela seríamos felizes. 
Na verdade, a visão sistêmica nos ensina que unica-
mente o imperfeito é amável. Não é possível amar ao 
perfeito, porque diante dele somos sempre menos, 
e a relação de casal é de essencial igualdade. 

E a “alma gêmea”? Alma gêmea é a pessoa que 
escolhemos amar. Simples assim!

Cafelândia - Uma grande mobili-
zação em favor da comunidade: 
assim pode ser definido o Dia C, 
o Dia de Cooperar, realizado pela 
Copacol (Cooperativa Agroindus-
trial Consolata) em ações simul-
tâneas em diferentes regiões 
do País. Do sul ao centro-oeste 
brasileiro, a empresa engajou 
produtores rurais, colaborado-
res e clientes para cooperar em 
mais uma edição da campa-
nha. Ao todo, foram mais de dez 
toneladas de alimentos doados 
para famílias em vulnerabilidade 
social e entidades que atuam 
com atendimento a pessoas 
com deficiência, idosos e crian-
ças. Foram mais de 20 institui-
ções beneficiadas em cidades 
do Paraná, Mato Grosso do Sul 
e Distrito Federal.

Em Formosa do Oeste, no 
Paraná, foram 160 cestas básicas 
arrecadadas na campanha e que 
tiveram como destino a Pastoral 
da Igreja Católica – os alimentos 
chegaram até as famílias incluí-
das em ações sociais do municí-
pio. “Não tinha como alimentar 
meus filhos. A doação veio na 
hora certa. Estou desempre-
gada e cuido sozinha dos meus 
três filhos. Só posso agradecer 
a todos que ajudaram”, diz 
Diane Benedito de Lima, bene-
ficiada da ação em Jotaesse, 
Tupãssi, Paraná.

Com participação no desen-
volvimento das comunidades 
onde está inserida, a empresa 
uniu forças para executar ati-
vidades de impacto trazendo 
benefícios a todos. Em Campo 

A COPACOL 
Referência na produção de alimentos no Brasil, a Copacol envia seus 

produtos para mais 76 países. Com vínculos cooperativistas, a empresa tem 
em sua base o desenvolvimento econômico e social das regiões onde está 
inserida, começando pelos seus 6,9 mil cooperados – produtores rurais que 
atuam com avicultura, agricultura, suinocultura, piscicultura e bovinocul-
tura de leite. A Cooperativa tem como meta atingir um faturamento de R$ 9 
bilhões por meio das atividades neste ano. 

Em 2021, a empresa pagou R$ 291 milhões em impostos, que são con-
vertidos em obras e serviços públicos nos municípios, beneficiando toda a 
comunidade. Com 16 mil colaboradores, a Copacol possui reconhecimentos 
importantes por valorizar e incentivar o profissionalismo na empresa: obteve 
o selo GPTW, Um Ótimo Lugar para se Trabalhar, e também recebeu o Prêmio 
Melhor Empresa do Agronegócio, pela LIDE Paraná.

Instituições sociais do PR, MS e DF recebem
donativos do “Dia C” realizado pela Copacol

Grande, Mato Grosso do Sul, os 
colaboradores dedicaram um 
dia para doar sangue ao Hemo-
centro. “Nunca tinha doado san-
gue e agora me tornei doadora. 
O sentimento é de gratidão de 
poder ajudar ao próximo”, diz a 
vendedora do mercado interno, 
Mirilainy Rodrigues Oliveira, que 
atua na filial da Cooperativa em 
Campo Grande.

Em Luziânia, Goiás, mate-
riais de higiene arrecadados 
pela filial da Copacol em Brasí-
lia beneficiaram o Lar dos Ido-
sos e também marmitas foram 
entregues para desabrigados na 
Central de Abastecimento do Dis-
trito Federal. “Vamos continuar 
com nossas ações o ano todo. É 
muito bom poder ajudar a trans-
formar a realidade para melhor”, 
afirma Tiago Moratelli, gerente 
da Unidade de Vendas da Copa-
col em Brasília. Outra importante 
mobilização do Dia C da Copacol 
ocorreu em escolas públicas de 
Planalto, Pranchita e Capanema, 
no sudoeste do Paraná. Além da 
limpeza nas áreas internas, os 
colaboradores se uniram para 
reformar depósitos e parques 
infantis. “Fico emocionada ao 
ver essa reforma: estudei aqui 
e hoje minha filha estuda no 
mesmo lugar. Parabéns a todos 
que fizeram parte dessa mobi-
lização”, diz Elizandra Botccher, 
que acompanhou a ação na 
Escola Municipal Afonso Arinos, 
em Capanema.

“BEM PARA TODOS”
Com as doações foram 

beneficiadas Apaes, Pastorais 
da Criança, Cáritas Diocesana, 
Casas de Apoio para pacientes 
em tratamento ao câncer, Lares 
de Idosos, Casas de Acolhimento 
para crianças e adolescentes 
em Cafelândia, Jesuítas, Casca-
vel, Formosa do Oeste, Goioerê, 
Jotaesse, Nova Aurora e Toledo 
– no oeste paranaense. Já em 
Capanema, Planalto e Pranchita, 
no sudoeste, houve revitaliza-
ção em escolas, e em Pérola do 
Oeste, um café especial foi ser-
vido para alunos, pais e profes-
sores da Apae. Um dos princípios 
do cooperativismo é auxiliar e 
desenvolver a comunidade em 
que a Cooperativa está inserida.

“O Dia C é o momento de 
proporcionarmos à comuni-
dade essa contrapartida. Mobi-
lizamos a todos para benefi-
ciar instituições e famílias mais 
necessitadas. Nesse ano conse-
guimos aumentar a abrangên-
cia de ações, multiplicando as 

benfeitorias. Queremos parabe-
nizar a todos envolvidos”, destaca 
o diretor-presidente, Valter Pitol.

MUITAS AÇÕES
Devido ao grande volume de 

ações, o Dia C da Copacol virou 
Mês do Cooperativismo: as ativi-
dades ocorreram durante julho 
inteiro. Colaboradores, inte-
grantes dos Grupos Femininos, 

cooperados e parceiros de todas 
as unidades estiveram unidos na 
campanha. “A Cooperativa sem-
pre esteve bastante presente nas 
comunidades através de seus 
projetos sociais e também do 
Dia C e do Outubro Rosa. O sen-
timento que fica agora é de grati-
dão a todos”, afirma a assessora 
de Cooperativismo da Copacol, 
Elizete Dal Molin.

FOTOS: ASSESSORIA

Campanha contou com doação de sangue no 
Hemocentro de Campo Grande

Formosa do Oeste arrecadou 3,6 toneladas de 
alimentos
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 @jggazolaJULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico

Pequena história: Menino do tronco da árvore:
Conta-se a história de um menino que, de forma 

determinada, mas sem sucesso, estava tentando 
tirar um tronco do caminho do seu esconderijo pre-
ferido. O pai, calado, observava de perto a luta do 
filho contra aquele peso. Finalmente disse:

Filho, por que você não usa toda a sua força?
Confuso e já um pouco irritado, o menino 

respondeu:
Pai, estou usando todas as minhas forças, até a 

última gota!
Não filho, não está - respondeu o pai calma-

mente. - Você ainda não me pediu para ajudar!
O que você pode aprender com a calma do pai e 

com a resposta do pai?
Temos outra passagem, direta da fonte que nos 

provoca a refletir um pouco mais sobre as nossas 
alianças, que utilizaremos em nossa rotina diária 
de desafios e combates desta época. Exatamente 
na Bíblia, em Samuel 22.1-5.

1 ENTÃO David se retirou dali, e se escapou para 

a caverna de Adulam: e ouviram-no seus irmãos e 
toda a casa de seu pai, e desceram ali para ele. 

2 E ajuntou-se a ele todo o homem que se achava 
em aperto, e todo o homem endividado, e todo o 
homem de espírito desgostoso, e ele se fez chefe 
deles: e eram com ele uns quatrocentos homens. 

3 E foi-se David dali a Mispa dos moabitas, e 
disse ao rei dos moabitas: Deixa estar meu pai e 
minha mãe convosco, até que saiba o que Deus 
há-de fazer de mim. 

4 E trouxe-os perante o rei dos moabitas, e ficaram 
com ele todos os dias que David esteve no lugar forte. 

5 Porém o profeta Gad disse a David: Não fiques 
naquele lugar forte; vai, e entra na terra de Judá. 
Então David foi, e veio para o bosque de Hereth.

O indivíduo inteligente usa toda sua energia 
quando organiza, estimula o desenvolvimento e 
utiliza as pessoas à volta dele.

Enquanto fugia de Saul, Davi revelou essa habili-
dade. A 3 km da cidade de Gate, há um labirinto de 

vales e colinas com inúmeras cavernas. Uma delas 
ficava perto da cidade de Adulam, e Davi refugiou-se 
nela. Enquanto estava escondido ali com a família, 
Davi atraiu também outras pessoas que enfrentavam 
dificuldades, a ponto de 400 homens se juntarem a 
ele. Davi também fez contato com o rei de Moabe, 
que ofereceu proteção a sua família. 

Davi tinha consciência de que não podia fazer 
tudo sozinho. Ele trabalhou para aumentar a con-
fiança de seus seguidores em sua capacidade de 
liderar e foi bem sucedido. Os homens de Davi eram 
leais a ele, e juntos obtiveram sucesso contra os ini-
migos de Israel.

Proponho-lhe alguns questionamentos para o 
seu desenvolvimento, assim como para fazer com 
que você, querido leitor ensine outras pessoas tam-
bém. Quais alianças suas são benéficas? O que você 
esta fazendo para torna-las mais fortes? Que alianças 
você fez na sua história pessoal ou profissional que 
o impacto foi negativo para você e para os outros?

Brasília - A lei que estabe-
lece o piso salarial nacional 
para enfermeiros, técnicos 
de enfermagem, auxiliares de 
enfermagem e parteiras entrou 
em vigor sexta-feira (5), com a 
publicação no Diário Oficial da 
União.  Sancionada pelo presi-
dente da República, Jair Bolso-
naro, a Lei 14.434 estipula que, 
em todo o país, enfermeiros não 
poderão receber menos que 
R$ 4.750, independentemente 
de trabalharem na iniciativa 
privada ou no serviço público 
federal, estadual, municipal ou 
do Distrito Federal.

Para técnicos de enferma-
gem, o salário não pode ser 
inferior a 70% deste valor, ou 
seja, a R$ 3.325. Já os auxilia-
res e as parteiras não podem 
receber menos que a metade 
do piso pago aos enfermeiros, 
ou seja, abaixo de R$ 2.375. 
Por força da Emenda Consti-
tucional 124, promulgada em 
meados de julho, a União, os 
Estados, o Distrito Federal e 
os Municípios têm até o fim do 
atual exercício financeiro para 
ajustar as remunerações e os 
respectivos planos de carreira 
de seus profissionais.

A lei que institui os pisos 
nacionais também deter-
mina que as remunerações e 
salários atualmente pagos a 

Piso de R$ 4.750 da enfermagem terá 
que ser ajustado até o final deste ano

 ABR

quem já ganha acima desses 
pisos deverão ser mantidas, 
independentemente da jor-
nada de trabalho para o qual 
o trabalhador foi admitido. E 
que também os acordos indivi-
duais ou coletivos devem res-
peitar esses valores mínimos.

VETO
Ao sancionar a lei, o Palá-

cio do Planalto vetou um dos 
artigos do texto inicial que 
o Congresso Nacional apro-
vou no mês passado. Em uma 
mensagem também publicada 
no Diário Oficial da União de 
sexta-feira, o próprio presidente 
Jair Bolsonaro explica ter vetado 
o trecho que determinava que 
o valor do piso seria reajustado 
anualmente com base no INPC 
(Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor) após consultar os 
ministérios da Economia, Edu-
cação, do Trabalho e Previdên-
cia, Saúde e da AGU (Advoca-
cia-Geral da União).

“A proposição legislativa 
incorre em vício de inconsti-
tucionalidade ao prever que o 
piso salarial desses profissio-
nais seria atualizado, anual-
mente, com base no INPC, 
pois promoveria a indexação 
do piso salarial a índice de rea-
juste automático, e geraria a 
vinculação ou equiparação de 

quaisquer espécies de reajuste 
para o efeito de remuneração 
de pessoal do serviço público, 
o que violaria o disposto no 
inciso 13 do caput do art. 37 
da Constituição”, justifica o 
presidente, apontando que a 
medida também afrontaria a 
autonomia dos estados, do Dis-
trito Federal e dos municípios 
decidirem sobre a concessão 
de reajustes a seus servidores.

“Ao longo do tempo, [a 
medida] implicaria no distan-
ciamento dos valores fixados a 
título de piso salarial para pro-
fissionais do setor público e do 
setor privado, o que estaria no 
sentido oposto ao desejado 
pela proposição, que pretende 
estabelecer patamar mínimo 
a ser observado por pessoas 
jurídicas de direito público e de 
direito privado, haja vista que 

para os profissionais atuantes 
no setor privado não se eviden-
cia a vedação expressa ao rea-
juste automático, como aos 
atuantes no setor público, por 
força constitucional”, acres-
centa o presidente, na men-
sagem endereçada ao pre-
sidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG).

COFEN
Em nota, a presidente do 

Cofen (Conselho Federal de 
Enfermagem), Betânia Santos, 
comemorou a aprovação do 
piso. “Essa conquista vai ficar 
registrada na história como o 
resultado de uma mobilização 
sem precedentes. A partir de 
agora, temos um dispositivo 
constitucional que nos per-
mitirá lutar para erradicar os 
salários miseráveis e, assim, 

estabelecer condição digna de 
vida e de trabalho para profis-
sionais que fazem o sistema de 
saúde funcionar. Vamos man-
ter a mobilização, para der-
rubar o veto ao dispositivo 
que garante o reajuste pelo 
INPC no Congresso”, decla-
rou Betânia, destacando que 
a categoria seguirá mobili-
zada pela conquista da redu-
ção da jornada de trabalho. 
“Praticamente todas as cate-
gorias da saúde possuem jor-
nadas de trabalho inferiores 
a 44 horas semanais, menos 
a Enfermagem. Existem far-
tas evidências científicas 
mostrando que é necessário 
reduzir a jornada da catego-
ria para 30 horas semanais, 
além de garantir um descanso 
digno para essas trabalhadoras 
e trabalhadores.”
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Veja no Qr-code os horários e 
valores de cada sessão

 Trem Bala 
Em Trem-Bala, Ladybug 
é um assassino azarado, 
determinado a fazer seu 

trabalho pacificamente depois 
de muitas missões saírem dos 
trilhos. Quase desistindo de 
sua carreira, ele é recrutado 
por Maria Beetle para coletar 
uma maleta em um trem-bala 
indo de Tóquio para Morioka. 
O destino, no entanto, pode 

ter outros planos, pois a 
última missão de Ladybug 

o coloca em rota de colisão 
com adversários letais 

de todo o mundo - todos 
com objetivos conectados, 

mas conflitantes. 
A bordo estão os 

companheiros assassinos 
Kimura, Prince, Tangerine 
e Lemon. No trem mais 

rápido do mundo - um dos 
trens-bala Shinkansen, no 
Japão - Ladybug fica sob 

ameaça com uma bomba que 
explodirá automaticamente se 
o trem diminuir a velocidade 

abaixo de 80 quilômetros 
por hora, a menos que um 
resgate seja pago. E ele 

precisa descobrir como sair.

Iguaria das mais 
apreciadas pelos adeptos 
da gastronomia, a Ovelha 
no Buraco será o prato 
principal do evento neste 
sábado, a partir das 12h, 
no salão social da AREAC 
(Associação Regional dos 
Engenheiros Agrônomos 
de Cascavel).  Os 
engenheiros agrônomos, 
responsáveis pela 
preparação do prato, 
aguardam a participação 
de pelo menos 500 pessoas 
neste que já um dos mais 
tradicionais eventos do 
Município e que caiu no 
gosto dos paladares mais 
exigentes. A AREAC fica 
na rua Paranavaí, 1370, no 
bairro Pacaembu.

A bela Maresha 
Presrlak completa 29 
anos neste sábado. 
Parabéns!

Quem também assopra velinhas neste fim de semana é a 
Claudete Pazzini. Muitos anos de vida! 

O Cine West Side está aberto 
para o público com lançamentos 

incríveis para sua diversão 
nesse fim de semana! 

Filmes em cartaz:
Minions 2

Thor: Amor e Trovão
O Telefone Preto
DC Super Pets

Trem Bala

Parabéns!
Jose Roberto Sartori, Paulo 

Roberto Dias, Claudio 
Fidencio Ribeiro Chaves, Nei 
Pasini, Maria Tereza Jasper, 

Neusa Rubert, Sidimoni 
Aroli. Muitas felicidades!                

Você sabia???
A maior cidade fantasma do mundo fica na Ucrânia. Pripyat, que já 

teve quase 50 mil habitantes, hoje está completamente abandonada. 
Isso se deve ao medo que as pessoas têm de se arriscar pelo 

local onde ocorreu o mais grave acidente nuclear da história: o 
desastre de Chernobyl, ocorrido em 26 de abril de 1986.
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Ísis Dubiela, 
em pausa na 
brincadeira para a 
foto. Ela é filha do 
jornalista Vandré 
e da publicitária 
Mariana Dubiela.
 

O pequeno Miguel Bernardo Picoli, de
 3 aninhos, aproveitando a praia! 

As férias acabaram, 
mas a alegria da 

Rebeca continua!
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Pode glorificar em pé, deitada e de ladinho, porque agosto 
começa cheio de notícias boas e a semana será muito gene-
rosa para você, tourinha! Seu poder de iniciativa e suas 
habilidades ficam no modo turbo na vida profissional e os 
contatinhos vão triplicar com a sua popularidade em alta. 
A união faz a força e você vai convencer quem quiser com 
sua boa lábia e simpatia.

Taí uma semaninha feita de encomenda pelos astros para 
você tirar a barriga da miséria, geminiangel! Vênus joga 
um bolaço na sua Casa da Fortuna e se fica em harmonia 
com Marte e Urano, apontando ganhos inesperados nos 
assuntos financeiros. Papos e interesses e com parentes 
e pessoas queridas ficam mais estimulados e o trabalho 
deve render bastante.

Bora realizar seus sonhos, lacrar e lucrar, meu cristalzinho? 
Se fosse você não pensaria duas vezes para topar o con-
vite, pois o seu astral tá mais do que protegido e tudo deve 
caminhar do jeitinho que espera. Pode alcançar conquistas 
e colocar ideias em prática sem a menor dificuldade nessa 
semana e ainda vai contar com apoio de amigos, parentes 
e colegas.

Vênus age num setor chatinho do seu Horóscopo, só que 
troca vibes maravilindas com os astros e deixa a sua intuição 
tinindo para farejar boas oportunidades e dar tacadas certei-
ras, principalmente na profissão. Tá livre na pista? Crush que 
não conhece pode mexer com os seus sentidos.

O período será perfeito sem defeitos para consolidar seus planos 
e realizar aquelas mudanças com as quais vem sonhando há 
tempos. Trocar ideias e experiências com amigues e pessoas 
que se afinam contigo deve ser bem lucrativo, inclusive para o 
seu bolso. No lado amoroso, se melhorar estraga, meu cristal-
zinho! Clima de realização com o xodó. 

O cenário astral está maravigold, Sagita, e você pode esperar 
uma semaninha produtiva e rentável. Vênus, Marte e Urano 
fortalecem a sua determinação, fertilizam a sua criatividade 
e prometem mudanças positivas no serviço e nas finan-
ças. No romance, vai querer quebrar a cama com o mozão. 
Credo, que delícia! 

Horóscopo semanal do dia 1º ao dia 7 de agosto

ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Você tem tudo para começar a semana com o pé direito, escor-
piãozinha, principalmente em assuntos que dizem respeito ao 
trabalho, saúde, dinheiro e contatos com pessoas distantes. 
Período de grande entrosamento e cooperação com o love, mas 
se está soltinha na pista prepara o coração porque tem crush 
ciscando na área.

Quer notícia boa, librinha? Então toma e segura com força 
porque tem uma penca! A sua fada sensata Vênus despeja 
energias espetaculares e só faz aspecto positivo no céu, 
turbinando seus talentos e a sua habilidade para se relacionar 
com quem quer que seja. Crush disputado pode cair de amo-
res por você e o benzão, ah, esse não vai querer desgrudar. 

Pode resolver assuntos que se arrastam em seu lar e as suas 
iniciativas terão todo respaldo dos parentes. Ótimas vibes 
também comandam o trabalho e Vênus libera a área para 
você mostrar seus talentos e sua originalidade aquariana: vai 
se destacar e motivar quem estiver à sua volta. No romance, 
o astral fica mais envolvente com o mozão. 

Agosto é o mês do desgosto? Mentira, cabrinha! Se depen-
der dos astros, você vai entrar surfando num mar de sorte e 
oportunidades. Pode esperar ótimas parcerias no trabalho, 
vitórias financeiras e alegrias nas relações pessoais. Se está 
livre e desimpedida pode passar o rodo na pista e se tem um 
love vai curtir uma semaninha deliciosa. 

O astral tá on, minha consagrada, e a próxima semana tem tudo 
para ser perfeita sem defeitos, ainda mais na parte financeira. 
A sua estrela vai brilhar em negociações, compras, vendas e, 
para melhorar, você ainda pode contar com apoio da família para 
concluir uma transação vantajosa. Também terá mais paciência 
e menos pressa para resolver as coisas.

Horóscopo nascido em 6 de agosto

Horóscopo nascido em 7 de agosto

Horóscopo nascido em 8 de agosto

Os nascidos no dia 7 de agosto são do signo de Leão com a personalidade de Peixes. Possuem excelente 
intuição e podem ter outros dons para normais, que os guiam pelos caminhos certos e justos. Mas até che-
garem a esse ponto têm que passar por dificuldades, pessimismo e limitações, timidez, falta de confiança em 
si e negatividade. Seu número principal, do dia do nascimento, é o 12, formado de Sol e Lua. Sol, 1, Lua,2, 
o lado masculino e feminino em acordo. Mas que pode também causar uma personalidade dúbia, às vezes 
confusa e indecisa, em diversas situações. A soma dá o 3, de Júpiter, que confere generosidade, gosto pelos 
estudos, pela cultura e para aumentar a sua sabedoria cada vez mais. Dá vocação para professor e advogado.

Os nascidos no dia 6 de agosto são do signo de Leão com a personalidade de Aquário. Possuem dons e 
talentos para as Artes de um modo geral. Amam o Belo e o moderno e vivem à procura da verdade. Lutam 
pela justiça. Seu número principal, do dia do nascimento é o 11, número nobre, que não se simplifica, pois 
tem a sua natureza especial. Influi sobre pessoas especiais, originais, criativas e de espírito evoluído, que 
gostam de viver e de trabalhar em favor do próximo. Podem se dar bem na Política e no serviço público. Seu 
lado escuro e negativo pode ser cruel.

Os nascidos a 8 de agosto são do signo de Leão com a personalidade de Câncer. São muito amorosos e ligados 
aos pais, à família de origem e à terra em que nasceram.   Longe delas, vivem de recordações e lembranças, 
que teimam em reviver. Seu número principal, é o 13, formado de 1, número do Sol e de 3, número de Júpiter. 
O Sol que confere dons de liderança e poder e autoridade. Juntos formam o 4, de Urano, que é símbolo de 
modernidade, de trabalho, de evolução e renovação. Dá criatividade também.

Os astros me contam que você tem tudo para se dar bem 
com compras, vendas, negociações e trocas, mas também 
pode receber uma mãozinha da sorte em jogos e loterias. 
Seus dons e sua criatividade estarão mais visíveis no tra-
balho e o sucesso estar mais perto de você. Se você está 
solteira há chance de conhecer sua alma gêmea.

   Loterias
Megasena

01 02 03 04 05 07 09 11 
12 14 17 20 21 23 24

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sábado 6/8/2022
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TIME DO ♥
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Super Sete concurso: 279C O L U N A S
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concurso: 2348Lotomania

62.055
07.719
35.404
03.252
86.722

15 25 27 30 44 53 74 
VITÓRIA-BA

03 12 14 38 56

DEZEMBRO

02 03 14 15 19 21 26

concurso: 5916

04 06 12 34 35 53 

Chuva

Paranaguá
max 18
min 17

max 28
min 15

Cascavel
max 17
min 11

Foz do Iguaçu
max 17
min 12

max 26
min 15

Curitiba
max 15
min 12

FASES 
DA LUA

Domingo 7/8/2022

Nublado
Segunda 8/8/2022

Chuva

01 06 07 09 17 18 20 30 42 47
48 51 52 62 72 77 78 84 88 90

Lotofácil concurso: 2591

Crescente
05/08 - 08h07

Nova
27/08 - 05h16

Cheia
11/08 - 22h36

Minguante
19/08 - 01h36
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DBSOT
PERSUASÃO

REFUGODISH
TREMRMACE

GIANTAMBAR
ATAGEM

IMOBILIZADA
IILCANON

ANGOLANAUM
HMNITE

POSEDENTAL
TERRORV

ADORNARALI
OUIJOVIAL
ICIOOSL

INCONSCIENTE

Nevoeiro
marítimo

Ópera de
Giacomo
Puccini

Autor do
romance
"Moby
Dick"

René
Magritte,

pintor sur-
realista

Resina
fossili-
zada de

pinheiros 

Voto (?),
sistema
adotado
pelo TSE 

Impedida
de se
mexer

Anti-(?),
traje do
piloto do

caça

País
lusófono
da África

Indica o
Sul na

rosa dos
ventos

O aspecto
da pessoa

de bem
com a vida

Período
fértil dos
animais

A Mãe do
Mato

(Folcl.)

Sérgio
Loroza,

ator
brasileiro

O de fábrica é 
sanado no "recall"
Material de escrita

como o velino

Rebotalho

Poder de 
convenci-

mento

Lance 
do vôlei

Sobreloja 
avarandada

Sistema de
TV digital
Game de

cartas

Secreção que não
transmite o novo

coronavírus, segundo
especialistas

Gigante,
em inglês

Veículo de
passeio
turístico
ao Cristo
Redentor

(RJ)
Toma uma

atitude
Doente,

em inglês
Muito

instruída
Agência 
de águas

Ritmo brasileiro ori-
ginário do Nordeste 

Naquele
lugar

Regra e-
clesiástica

Falta de
exatidão

Roupas
esfarra-
padas 

Livro do
Antigo 

Testamento
Telúrio

(símbolo)
Comete

adultério

Modelo de
decotes
Último, 

em inglês

Prefixo de 
"enantese"

Clarea-
mento (?),

técnica 
odontoló-

gica

Fase mais violenta da
Revolução Francesa
Terapêutica baseada

nos meridianos

Postura
para a
selfie

Enfeitar

Sim, em 
francês
(?) cole-
tivo, con-
ceito cen-
tral do pen-
samento
de Jung

Naquele 
lugar

Viaje de
avião

3/ill — oui. 4/dish — last — naum. 5/giant — magic.
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2/be. 3/air — eta — god. 4/mars — moon. 6/mauser.
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INGREDIENTES:
l 1 pacote de 500 g de 
     canjica de milho
l 1 litro e 1/2 de leite
l 1 xícara de açúcar
l 2 latas de leite condensado
l 1 lata de creme de leite

Linguiça de 
Frango Copacol 
com caldo de 
mandioquinha

INGREDIENTES: 
l 400 g de Linguiça de Frango Fina Copacol
l 600 g de mandioquinha salsa
l 2 dentes de alho
l 40 g de cebola
l 100 g de cenoura
l 100 g de Ervilha Congelada Copacol
l Azeite de oliva
l Sal e pimenta calabresa a gosto
l Cebolinha picada a gosto
l Água o suficiente

MODO DE PREPARO:
Cozinhe a mandioquinha até ficar bem macia. Bata no 
liquidificador a mandioquinha com um pouco da água do 
cozimento até formar um creme meio grosso.
Corte a Linguiça de Frango Fina Copacol em pedaços 
e doure na frigideira com um fio de azeite, acrescente 
os legumes picados em cubinhos bem pequenos, até 
ficarem macios.
Em panela funda coloque a mandioquinha salsa pro-
cessada, junte a linguiça e os temperos, acerte o sal, a 
pimenta e salpique cebolinha. Sirva quente.

Canjica deliciosa com coco

MODO DE PREPARO:
Na véspera deixe a canjica de molho em uma vasilha com água.
Cozinhar a canjica em panela de pressão com água.
Depois de cozida a canjica, escorrer a água.
Acrescentar o leite, o açúcar, cravos e os paus de canela e deixar cozinhar 
por mais uns 15 ou 20 minutos, mas não deixe secar o leite, devendo a 
canjica ficar bem cremosa.
Colocar o leite condensado, o leite de coco e o coco ralado e deixar no 
fogo por mais 5 minutos, misturando sempre.
Acrescentar o creme de leite e em seguida desligue o fogo, misturando 
muito bem.
Colocar em travessa funda e polvilhe com canela em pó.
Pode ser servida quente ou fria, conforme gosto pessoal. 

l 1 garrafinha de leite de coco
l 1 pacote de 50 gramas 
     de coco ralado 
l Cravos
l Canela em pau
l Canela em pó para polvilhar  
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Cascavel - Os principais 
esportistas do atletismo esta-
dual se reúnem neste fim de 
semana em Cascavel para as 
provas do 15º Campeonato 
Paranaense Sub 23. A com-
petição será realizada neste 
sábado (6) e domingo (7), no 
CNTA (Centro Nacional de 
Treinamento em Atletismo).

As feras do esporte vão se 
revezar em provas de arre-
messo, salto com vara, lan-
çamento de disco, corrida e 
entre outros. Conforme a Fmec 

(Fundação de Esporte e Cultura 
de Cascavel), que está à frente 
do evento, a expectativa é de 
reunir 250 atletas de todo o 
estado no campeonato.

Os apaixonados por atle-
tismo poderão acompanhar 
as competições da arquiban-
cada. A entrada é gratuita. 
Hoje, a competição será das 
9h às 12h e reinicia às 13h30, 
seguindo até o fim da tarde. 
Amanhã (7), as provas serão 
apenas no período da manhã, 
a partir das 8h30.

Curitiba - Após o confronto 
e toda polêmica do jogo con-
tra o Estudiantes (ARG), pela 
Libertadores, o Athletico-PR 
já voltou atenção para ini-
ciou a preparação para outro 
grande desafio. O Rubro-Negro 
enfrenta o Atlético Mineiro, em 
Belo Horizonte (MG), no Minei-
rão, neste domingo (7), às 19h. 
A partida é válida pela 21ª 
rodada do Campeonato Bra-
sileiro, a segunda do returno. 
O Athletico inicia a rodada na 
quarta posição do Brasileirão 
2022, com 34 pontos. O Atlético 
Mineiro é o sétimo, com 32. O 
jogo em Minas Gerais vale a 
manutenção do furacão no G4.

O elenco atlheticano se 
apresentou no CAT Alfredo Got-
tardi ainda na manhã de sexta-
-feira (5). Os atletas que atua-
ram por mais de 45 minutos na 
partida contra o Estudiantes 
realizaram trabalhos regene-
rativos. Os demais foram ao 
campo para um treino tático, 
em campo reduzido. A pre-
paração para o jogo contra o 

Furacão defende posição no G4
ainda ‘engasgado’ com a Liberta

Atlético Mineiro ainda prevê 
mais uma atividade em Curi-
tiba, na manhã deste sábado 
(6). Logo após o treinamento, 
a delegação segue viagem para 
a capital mineira. 

CRÍTICAS
O técnico Felipão elogiou 

a atuação da sua equipe no 
jogo contra o Estudiantes e cri-
ticou a arbitragem mais uma 
vez. “No meu entendimento, 
tivemos uma participação 
boa, jogamos, criamos. Temos 
condições boas de jogar lá. O 
campo provavelmente deve 
ter as dimensões normais. A 
arbitragem provavelmente 
será normal. Vamos jogar de 
uma forma que eles sintam a 
nossa qualidade lá. São duas 
equipes muito iguais, embora 
de características diferentes, 
e o jogo está aberto”, afirmou.

Para Felipão, a tranquilidade 
mostrada pelo time será funda-
mental para o desafio na Argen-
tina. “Mantiveram a calma de 
uma forma espetacular, o que é 

ATLETICO.COM.BR

São Paulo – A vantagem de jogar 
em casa, com a força da torcida, 
pode compensa os desfalques 
do São Paulo no confronto com 
o Flamengo. A equipe de Rogé-
rio Ceni tem dois jogadores 
cumprindo suspensão e ficam 
fora do jogo deste sábado (6), 
às 20h30, no Morumbi. Luciano 
e Luizão receberam o terceiro 
cartão amarelo na derrota para 
o Athletico, no último domingo 

(31). Jandrei, Arboleda e Caio 
estão tratando lesão e seguem 
fora do time, junto com Luan e 
André Anderson, lesionados. 
Por outro lado, o São Paulo 
terá reforços com Patrick e Alis-
son que voltaram a treinar com 
bola, sem restrições, e estão na 
lista de Ceni. 

FLAMENGO
Pelo lado do Mengo, além 

de Bruno Henrique que só 
volta a jogar no ano que vem, 
Diego Alves segue fora. O 
arqueiro só disputou seis jogos 
em 2022 e ainda está em busca 
da sua melhor forma física. 
Rodrigo Caio sofreu uma lesão 
no menisco medial do joelho 
esquerdo no jogo contra o 
Corinthians, pelo Brasileirão, 
em julho e também está fora da 
equipe de Dorival Júnior que 

chega embalado pela vitória de 
4 a 1 sobre o Atlético-GO, mas 
com a cabeça jogo de volta 
com o Corinthians pelas quar-
tas-de-final da Libertadores. O 
Mengo venceu o Timão por 2 a 
0 na Arena Neo Químinca.

O rubro negro, 5º colocado, 
quer a vitória para entrar no 
G4. Já o tricolor paulista, na 10ª 
posição, busca subir na tabela 
e encostar no pelotão de cima.  

AGENDA DE JOGOS  BRASILEIRÃO - 21ª RODADA
SÁBADO

 Botafogo  x Ceará
 Juventude  x  América 
 Atlético-GO  x RedBull Bragantino 
 Avaí  x  Corinthians 
 São Paulo  x  Flamengo 

DOMINGO
 Fluminense  x  Cuiabá 
 Palmeiras  x  Goiás
 Fortaleza  x  Internacional 
 Atlético-MG  x  Athletico-PR 
 

SEGUNDA
 Coritiba  x  Santos 

muito difícil quando o adversá-
rio faz o que fez aqui hoje. Eles 
foram muito corretos, trabalha-
ram com a cabeça no lugar e isso 
é muito importante para o pró-
ximo jogo”, ressaltou.

Irritado, Felipão condenou 
a conduta da arbitragem, no 
lance do pênalti que foi mar-
cado e, posteriormente, anu-
lado em consulta ao VAR.

“A imagem mostra perfei-
tamente que ele está com o 

braço aberto e a bola tocou 
no braço. Não dá para enten-
der esse tipo de arbitragem. 
Porque um árbitro que está a 
dois metros do lance não tem 
a firmeza de dizer que quem 
manda sou eu. Agora quem 
manda em todos os lances 
do futebol é o VAR. Se querem 
assim, que seja assim. Vamos 
lá, jogar de igual para igual, 
com as mesmas condições que 
tivemos aqui”, disse.  

Pato Branco - As disputas da 
final da 68ª edição dos JEPs 
(Jogos Escolares do Paraná) 
começaram na sexta-feira (5) 
em Pato Branco e seguem até 
13 de agosto, na categoria A, 
de 15 a 17 anos. Estão nas dis-
putas alunos-atletas de esco-
las que garantiram a classifi-
cação na fase macrorregional.

Nos jogos são aproximada-
mente 4.780 alunos-atletas se 
enfrentando em 19 modalida-
des regulares: atletismo, bad-
minton, basquete, ciclismo, 
futsal, ginástica rítmica, ginás-
tica artística, handebol, judô, 
karatê, natação, skate, taek-
wondo, tênis, tênis de mesa, 
wrestling, voleibol, vôlei de 
praia e xadrez.

Há também 17 modalida-
des destinadas a alunos com 
deficiência (ACD) intelectual, 
física, visual e síndrome de 
down. São atletismo, bas-
quete, basquete de cadeira de 
rodas, bocha adaptada, futsal, 
futebol de 7, futebol de 5, golf 
7, ginástica rítmica, goalball, 
judô, natação, parabadmin-
ton, taekwondo, tênis de mesa, 
voleibol sentado e xadrez.

Junto com as finais dos JEPS 
acontecerá, pela primeira vez, 
as finais dos JEPS Eletrônicos 
presenciais, na mesma cidade, 
neste fim de semana (06 e 07), 
com as seguintes modalidades: 
just dance, free fire, clash royale, 
brawl stars, fifa 2022.

Os campeões irão competir 
nos Jogos da Juventude, pro-
movidos pelo Comitê Olímpico 
do Brasil, na cidade de Aracaju, 
entre 1º e 17 de setembro. Nas 
modalidades individuais os 
campeões irão para os jogos e 
na coletiva o técnico campeão 
escolherá o time que represen-
tará o Paraná. 

De olho no G-6, São Paulo recebe Urubu

 S
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M Paranaense de Atletismo 
neste sábado em Cascavel

Começa a 
fase final 
dos JEPs
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CECM CONCESSÕES S.A.
CNPJ/MF n° 02.221.155/0001-83 - NIRE 41300015767

ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO
DATA, HORÁRIO E LOCAL: Em 27/07/2022, às 12h, na sede social da CECM Concessões S.A. 
(“Companhia”), localizada na Rua Paraguai, CEP 85805-020, Cascavel/PR. PRESENÇA: Participação da 
totalidade dos conselheiros efetivos, por meio de conferência telefônica. MESA: Presidente: Marcello 
Guidotti; e Secretário: Alberto Luiz Lodi. ORDEM DO DIA: Deliberar sobre o pagamento aos acionistas de 
dividendos relacionados ao exercício de 2021. DELIBERAÇÕES: Por unanimidade de votos e sem 
quaisquer ressalvas, o Conselho de Administração aprovou o pagamento aos acionistas de dividendos no 
valor de R$ 88.951,22, ou seja, R$ 0,0025312660 por ação ordinária integrante do capital social 
integralizado da Companhia, relativos ao exercício de 2021, com base em balancete levantado em 
31/12/2021, auditados e aprovados na Assembleia Geral Ordinária da Companhia realizada em 26/04/2022 
às 12h (“AGO 2022”). O pagamento dos dividendos ao acionista será realizado a partir de 27/07/2022. 
ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, a presente ata foi lida, aprovada e assinada pelos 
conselheiros. Cascavel, 27/07/2022. Presidente: Marcello Guidotti. Secretário: Alberto Luiz Lodi. 
Conselheiros: Marcello Guidotti, Alberto Luiz Lodi, Rui Juarez Klein e Rodrigo José de Pontes Seabra 
Monteiro Salles. Alberto Luiz Lodi - Secretário. JUCEPAR - Junta Comercial do Estado do Paraná - Certifico 
o Registro em 05/08/2022 sob nº 20225152622, Protocolo: 225152622 de 04/08/2022. Leandro Marcos 
Raysel Biscaia - Secretário-Geral.

 Apesar do cenário de retra-
ções e ainda de consequências 
da pandemia, a Citroën segue 
registrando resultados satis-
fatórios. Embora a indústria 
tenha sofrido uma queda de 
13% no volume absoluto de 
vendas entre janeiro e julho 
de 2022, em comparação com 
o mesmo período de 2021, 
a Citroën cresceu 14% neste 
mesmo período e critério.

Além do desempenho nas 
vendas, a Citroën também 
registrou um crescimento de 

0,3% no market share no com-
parativo. “Nossos números são 
uma demonstração de que a 
Citroën está sempre atenta à 
renovação do mercado e dos 
gostos do consumidor, que 
hoje, cada vez mais, busca 
modelos que unam um design 
diferenciado, ótimo desempe-
nho e custo-benefício”, detalha 
Edgard Alexandrino, diretor 
Comercial da Citroën Brasil.

DESTAQUE PARA A JUMPY
No segmento de VUL 

A Ford está testando uma 
nova tecnologia na Europa 
que mostra como a conectivi-
dade pode ajudar a melhorar o 
trânsito das cidades. Chamada 
“geofencing”, ou delimitação 
virtual de área, ela permite 
que os carros reduzam a velo-
cidade automaticamente ao 
entrar em zonas de restrição, 
como ao redor de escolas, hos-
pitais ou centros comerciais.

Além de aumentar a segu-
rança no trânsito, essa nova 
funcionalidade ajudará a evi-
tar multas por excesso de velo-
cidade. Outro benefício é tor-
nar o visual das cidades mais 
limpo, substituindo com vanta-
gem os sinais de trânsito, que 
muitas vezes são confundidos 
no cenário urbano ou encober-
tos por galhos.

Todos os carros da Ford no 
Brasil hoje já vêm equipados 
com um modem embarcado 
de série que permite a comuni-
cação remota com o aplicativo 
FordPass, ou com outros recur-
sos que venham a ser incorpo-
rados ao sistema.

“A tecnologia de veículos 
conectados pode compro-
vadamente ajudar a tornar 
o trânsito mais fácil e seguro 

Nova tecnologia reduz a velocidade de
carros conectados em zonas restritas

para todos e não só para quem 
dirige”, diz Michael Huynh, 
gerente de soluções urbanas 
da Ford Europa. “A geofencing 
permite que as velocidades 
sejam reduzidas onde neces-
sário para melhorar a segu-
rança e criar um ambiente 
mais agradável.”

PROTEÇÃO DE PEDESTRES
A criação de zonas de 30 

km/h é considerada uma das 
principais medidas para redu-
zir o risco para os pedestres nas 
zonas urbanas, pois os moto-
ristas têm mais tempo de rea-
ção e a velocidade de impacto 
é menor. Na Europa, cerca de 
30% das mortes no trânsito são 

de pedestres e ciclistas.
As tecnologias de assistên-

cia ao motorista, como o piloto 
automático adaptativo, ajudam 
os motoristas a não exceder os 
limites de velocidade, mas o 
controle de velocidade por geo-
fencing é considerado potencial-
mente mais flexível e eficaz.

Nos testes realizados pela 
Ford em Colônia, na Alemanha, 
estão sendo usadas duas vans 
elétricas Ford E-Transit para 
analisar o impacto da limitação 
de velocidade na melhoria do 
tráfego e redução de acidentes. 
O teste de 12 meses abrange 
todas as zonas de 30 km/h no 
centro de Colônia, na Alema-
nha, e zonas selecionadas de 

50 km/h e 30 km/h no resto da 
cidade.

Outras pesquisas recentes da 
Ford para melhorar a segurança 
nas estradas incluem a tecnolo-
gia de semáforos conectados, 
que podem se tornar verdes 
automaticamente para ambu-
lâncias, bombeiros e veículos da 
polícia, e alertas sonoros para o 
motorista sobre a aproximação 
de pessoas e objetos.

COMO FUNCIONA
A tecnologia da Ford usa o 

rastreamento por GPS e troca 
de dados para reduzir a velo-
cidade do veículo quando ele 
entra numa zona georreferen-
ciada. O motorista é informado 

do novo limite por uma luz pis-
cante no painel e pode desativar 
o sistema a qualquer momento.

No futuro, os motoristas 
poderão definir suas próprias 
zonas de geofencing com 
velocidades de até 20 km/h, 
inclusive em depósitos e 
áreas particulares, ou mesmo 
de forma dinâmica, conside-
rando os perigos locais, obras 
na estrada e hora do dia.

A Ford também está usando 
a tecnologia de geofencing 
para melhorar a qualidade do 
ar nas cidades, programando 
seus modelos híbridos para 
funcionar automaticamente 
no modo elétrico ao entrar em 
zonas de baixa emissão. 

(Veículos Utilitários Leves), a 
Citroën teve um crescimento 
de 3% no volume de vendas no 
primeiro semestre de 2022 e de 
0,2% no market share desse 
tipo de configuração. E quem 
colaborou especialmente para 
esses números tão satisfató-
rios foi a Jumpy. A van regis-
trou um aumento nas vendas 
de 5% nos primeiros meses 
deste ano em comparação com 
o período compreendido entre 
janeiro e julho de 2021.

“Considerando que o seg-
mento DVAN registrou queda 
de 12% neste primeiro semes-
tre, comprovamos que a 
Jumpy é um produto diferen-
ciado por meio de sua plata-
forma modular de última gera-
ção, excelente espaço interno 
e conforto de rodagem de alto 
nível. Hoje, acompanhando 
uma tendência do mercado 
na busca por veículos mais 
limpos, já oferecemos a versão 

elétrica desse modelo, o que 
nos dá mais expectativas por 
bons números nos próximos 
meses”, completa Alexandrino.

Outro modelo na contra-
mão do mercado é o C4 Cac-
tus. O SUV acumula um cresci-
mento de 19% neste primeiro 
semestre em comparação 

com o mesmo período do ano 
passado, elevando seu mar-
ket share de 0,8% para 1,1% 
e segment share de 3,6% para 
4,6%. O segmento BSUV segue 
com queda menor que a indús-
tria, elevando a participação 
do segmento de 22,5% para 
24,2%.

Citroën Jumpy conquista espaço

A Jumpy, van diferenciada, registrou um aumento nas vendas de 
5% nos primeiros meses deste ano 

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Novo sistema testado pela Ford na Europa mostra como a 
conectividade pode melhorar o trânsito nas cidades

Além de aumentar a segurança de todos os usuários e evitar multas, 
a funcionalidade ajuda a tornar o cenário urbano mais limpo
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 Depois de não ter par-
ticipado da etapa anterior 
por coincidir com a prova da 
Gold Turismo em Interlagos, 
São Paulo, o cascavelense 

 Estrangeiros são destaques na GT Sprint Race 
Dois pilotos estrangeiros são destaques no campeonato da Special Edition da 
Dignity Gold GT Sprint Race, que terá sua 2ª etapa disputada no próximo dia 
21, no Autódromo Internacional José Carlos Pace, em Interlagos, na capital 

paulista. O argentino Ayrton Chorne, que guia solo o GTSR#37, e o português 
Lourenço Beirão, que divide o GTSR#82 com Gerson Campos, estão na quarta 

e quinta posições, respectivamente, da classe PRO desta tabela. O toledano 
Rodrigo Sperafico, competindo em dupla com o catarinense Jorge Martelli, 

ocupa a sétima colocação na classificação da categoria PRO, com 27 pontos. 

Osnildo deve disputar a Speed
Delegado de Umuarama até quinta-feira, quando transmite o cargo ao seu sucessor 
e passa a ser um aposentado, o piloto Osnildo Carneiro Lemes confirma na próxima 
terça-feira se disputará a prova da Speed Fusca, a ser disputada dias 13 e 14 deste 

mês, em Cascavel, como preliminar da Fórmula Truck. Osnildo adianta que tem 
muitos procedimentos e ações a serem passadas ao seu sucessor, mas sua vontade 
é voltar a competir em Cascavel, onde atuou como delegado e em suas vitórias no 
Autódromo Zilmar Beux, que lhe levaram ao bicampeonato paranaense de Speed 

(1995 e 1997), também lhe conferiram a láurea de delegado mais veloz do Paraná.

Cascavelenses
Apenas três cascavelenses disputam 
a 1ª etapa do Campeonato Paranaense 
de Kart, que termina neste sábado 
no Kartódromo do Flamengo, em 
Foz do Iguaçu. Bernardo Motter 
e Arthur Fabiano competirão na 
categoria Cadete, ao passo que 
Akyu Myasava disputará a Júnior. 

Toledanos
Já Toledo estará representado na 
abertura do Paranaense de Kart 
pelos irmãos Bernardo e Caetano. 
Eles disputarão a categoria Mirim. 

Gaúcho de Rali
É por estradas de terra, no interior 
dos municípios, que acontecem as 
corridas de rali de velocidade no 
Brasil. E no próximo dia 13, o esporte 
vai se encontrar nada menos, que com 
o “berço do plantio direto”, sistema 
de plantio de grãos mais utilizado 
nos país. O título conferido a Ipiranga 
do Sul, remete a um município que 
tem sua base econômica justamente 
no agronegócio, mas que no sábado, 
dia 13, verá outro tipo de máquina 
acelerando pelas estradas do 
município: os carros do Campeonato 
Gaúcho de Rali de Velocidade. 
Será a 6ª etapa da temporada.

Firás Fahs deseja estrear com
vitória no Paranaense de Kart

O Campeonato Paranaense 
de Kart terá neste sábado a 
conclusão da primeira etapa 
no Kartódromo do Flamengo 
em Foz do Iguaçu. Também 
faz parte da programação a 5ª 
etapa do Campeonato Citadino 
de Kart de Foz do Iguaçu/8ª 
Copa Itaipu. Firás Fahs, piloto 
da casa, considera a abertura 
do campeonato como decisiva 

e deseja vencer a categoria 
F-4 Júnior para brigar pelo 
título nas duas outras etapas, 
que serão realizadas em Pato 
branco, nos dias 10 e 11 de 
setembro; e em Rio Negro, nos 
dias 2 e 3 de dezembro.

Vencedor do Open, dispu-
tado no mês passado, Firás 
adianta que inicia o Paranaense 
bem preparado. “Realizamos 
uma boa preparação e em casa 
temos a oportunidade de iniciar-
mos o campeonato com vitória. 
A tendência é de um campeo-
nato muito difícil e saindo na 
frente na pontuação, há mais 
tranqüilidade para a fase deci-
siva”, acentua Firás.  Firás Fahs venceu o Open do Paranaense, disputado no mês passado 
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Notas

Cido Morais está confirmado 
na 3ª etapa do Campeonato 
Paranaense de Marcas e 
Pilotos. A prova será dispu-
tada de 12 a 13 deste mês, no 

Autódromo Zilmar Beux, em 
Cascavel. Será preliminar da 
Fórmula Truck.

Cido colocará o New Fiesta 
da equipe Cido Reciclagem/Se7e 
Motores/Sulbrasil Lubrificantes 
na para defender a liderança da 
categoria Marcas Classe 1. Ele 
venceu a etapa de abertura da 
temporada, disputada no dia 10 
de abril, também em Cascavel, 
e soma 43 pontos na classifica-
ção do campeonato, 10 a mais 
do que Pedro Paulo Scherner, de 
Virmount. “O objetivo é manter 
a liderança do campeonato. 
Se for com uma nova vitória, 
melhor ainda”, afirma Cido.

Cido Morais está confirmado
na 3ª do Paranaense de Marcas
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Cido Morais defenderá a liderança da categoria Marcas Classe 1 
na preliminar da Fórmula Truck
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Classificados
1 - O Paraná Sábado e Domingo 06 e 07/08/2022

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito, R$ 
190.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-204510.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito, R$ 
190.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-204807.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-204803.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 455m² (13x35) no 
Cancelli, Rua Alcir da Motta, murado 
(preservação permanente), R$ 
249.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-204805.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-204802.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 270M² (10X27) 
no Sto Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Sta Cruz, (preservação 
permanente), R$ 130.000,00. Fone: 
(45) 99155-6699 Creci J07222  CI-204806.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.500,000,00, aceita 
carros e parcelamento. Fone: (45) 
99155-6699 Creci J07222  CI-204804.

WILLIAN VENDE
Vende (meio lote) terreno no Alto 
Alegre medindo 7x30 por apenas 
225.000,00. Contato  Willian Serafim  
F:(45)9 9922-7904 CRECI 19.806f  CI-
204782.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m² 3 quartos mais 
dependências terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferencia 
terreno,  fale comigo 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806F.  CI-
204799.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: 99922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-204784.

WILLIAN VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
204786.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, 1 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$330 mil. Contato (45) 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-204780.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-204814.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0 16V 4x2, 2018, Preto, Flex, 
Automático, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00, 45-99988-3377
  CI-204809.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-204811.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos em 
couro, luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
40.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-204816.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos em 
couro, luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
59.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-204815.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. Fone: (45) 
99988-3377.  CI-204813.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado,  2005, Prata, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00, 45-99988-
3377
  CI-204817.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, Blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-204812.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota maritima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-204808.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Apto Res. Cascavel, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e demais dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
210.000,00, poderá ficar locado. 
Fone: (45) 99155-6699 Creci J07222  
CI-204801.

VENDE-SE APARTAMENTO
 Edificio Joao Batista Cunha, Centro, 
01 suite e 02 quartos, duas vagas de 
garagem mais deposito. Aceita -se 
troca por apartamento em Curitiba. 
Valor R$ 620.000,00  Fone: (45) 
99994-5596  CI-204738.

WILLIAN VENDE
Vende área com 14 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 11 alq. mec. 
por apenas  2.000sc o alq. Contato:  
9 9922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-204787.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santa 
Cruz com 75m² 3 quartos mais 
dependências terreno de esquina 
medindo 10x15 sol da manha, aceita 
TROCA POR APARTAMENTO, valor 
R$ 320.000,00. Fale comigo 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806F  
CI-204785.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Alto Alegre, com 
área construída de aprox. 120 m², 
piso superior:1 suíte e dois quartos; 
sacada e espaço para pequeno 
escritório piso inferior sala, cozinha, 
lavanderia, espaço para elevador, 
garagem coberta sendo 1 vaga (mais 
espaço disponível não coberto para 
2 vagas) com alguns moveis sob 
medida e sistema para água aquecida 
pronto por apenas 460 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-204789.

WILLIAN VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por apenas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-204788.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no esmeralda próximo 
a rua Tito Muffato sendo com 102m² 
de terreno com 8,5m de frente, vaga 
para até 3 veículos ou 2 grandes, 
suite mais 2 quartos pé direito duplo 
na sala por apenas 500 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-204796.

WILLIAN VENDE
Vende barracão na br 277, ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 1.250.000 mil, 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-204790.

WILLIAN VENDE
Vende apart. No São Cristóvão 
com 2 quartos mais dependências 
churrasqueira na sacada com total 
de 71m² área total sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-204793.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m² ótima localização por 
apenas R$ 1,000.000,00. contato(450 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-204798.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados e ambientes climatizados, 
ótima localização rua sem saída, por 
apenas 590 mil, agende sua visita 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-204797.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da br 277, ótima localização com 
casa de alvenaria, casa de madeira, 
reserva de mata nativa, apenas 2.000 
sc. de soja por alq. contato (45) 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-204781.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região 
de Santa Tereza com casa de 
aprox. 70m² com 2 quartos 2 açudes 
pequenos tem agua de mina e agua 
de poço (comunidade) a aprox 9 km 
do asfalto por 400.000,00 F: (45) 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806F  CI-204783.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel com 
área total de 20.000m² a aprox. 15 
km do centro sendo 5 km do asfalto 
sem benfeitorias por apenas 280 mil, 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-204791.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza bem 
localizada por apenas 45.000 sc de 
soja podendo ser negociado entrada 
mais 3 anos, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-204792.

WILLIAN VENDE
Oportunidade de negócio, vende 
chácara próximo de perímetro urbano 
de Cascavel, fundos para rio pequeno, 
a 3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 850 mil, contato 9 9922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-204794.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual sendo aprox. 
3 km do asfalto ótima para moradia ou 
lazer estrada boa topografia com leve 
declive por apenas 450 mil, aguardo 
seu contato 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-204795.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, 
baratas, ratos, pulgas, formigas, 
aranhas, prevenção contra mosquito 
da dengue, orçamento sem 
compromisso. Garantia comprovada. 
F. 3222-9319 Whatsapp 45 99929-
2068 c/ Nelson  CI-202769.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-202770.

GRANDE
LEILÃO
GRANDE
LEILÃO

Informações: 41-3111-9111

PRÓXIMA QUARTA
DIA 10/08 ÀS 10H00
VISITAÇÃO: TERÇA-FEIRA 09/08

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DA LICENÇA SIMPLIFICADA

MARCENARIA BETANIN DECOR LTDA, CNPJ 
nº 27.357.952/0001-13, torna público que irá requerer 
à Secretaria Municipal do Meio Ambiente de Cascavel-
-PR, a Renovação da Licença Simplificada para a ati-
vidade de Fabricação de móveis com predominância de 
madeira implantada Rua Engenheiro Theodoro Sam-
paio, 225 - Parque São Paulo - 85803-620 - Cascavel/PR.
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Adquira o cupom 
no valor de R$ 210,00.

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0794 | (44) 99116-7662 (WhatsApp)

Sua doação será destinada para a manutenção 
do Complexo Hospitalar e Casa de Apoio!

Sorteio 30/11/2022  
pela extração da Loteria Federal

2º Prêmio: Fiat Mobi EASY 1.0 FLEX 
MANUAL, Ano 2021, Modelo 2022

1º Prêmio: Lancha motorboat
Evinrude 225Evinrude 225

3º Prêmio: Motocicleta CG 160cc 
START - Ano/Modelo 2022 4º Prêmio: Televisor 43’

*IMAGENS ILUSTRATIVAS
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CECM CONCESSÕES S.A.
CNPJ/MF n° 02.221.155/0001-83 - NIRE 41300015767

ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO
DATA, HORÁRIO E LOCAL: Em 27/07/2022, às 12h, na sede social da CECM Concessões S.A. 
(“Companhia”), localizada na Rua Paraguai, CEP 85805-020, Cascavel/PR. PRESENÇA: Participação da 
totalidade dos conselheiros efetivos, por meio de conferência telefônica. MESA: Presidente: Marcello 
Guidotti; e Secretário: Alberto Luiz Lodi. ORDEM DO DIA: Deliberar sobre o pagamento aos acionistas de 
dividendos relacionados ao exercício de 2021. DELIBERAÇÕES: Por unanimidade de votos e sem 
quaisquer ressalvas, o Conselho de Administração aprovou o pagamento aos acionistas de dividendos no 
valor de R$ 88.951,22, ou seja, R$ 0,0025312660 por ação ordinária integrante do capital social 
integralizado da Companhia, relativos ao exercício de 2021, com base em balancete levantado em 
31/12/2021, auditados e aprovados na Assembleia Geral Ordinária da Companhia realizada em 26/04/2022 
às 12h (“AGO 2022”). O pagamento dos dividendos ao acionista será realizado a partir de 27/07/2022. 
ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, a presente ata foi lida, aprovada e assinada pelos 
conselheiros. Cascavel, 27/07/2022. Presidente: Marcello Guidotti. Secretário: Alberto Luiz Lodi. 
Conselheiros: Marcello Guidotti, Alberto Luiz Lodi, Rui Juarez Klein e Rodrigo José de Pontes Seabra 
Monteiro Salles. Alberto Luiz Lodi - Secretário. JUCEPAR - Junta Comercial do Estado do Paraná - Certifico 
o Registro em 05/08/2022 sob nº 20225152622, Protocolo: 225152622 de 04/08/2022. Leandro Marcos 
Raysel Biscaia - Secretário-Geral.

Adquira seu tíquete:
(45) 99109-2445 
(45) 2107-7025 15/07  | Das 11h às 17h30

08/07 | Das 11h às 17h30

R$ 40,00

VALOR

Pronta para assar

Retirar no local
Rua Potiguaras esq. com Carijós, 
Estacionamento - Santo Onofre
Obs.: Ao lado do Núcleo Solidário (Bazar).
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